

Visites fraternelles et présences œcuméniques

Gugerotti, nonce apostolique en Géorgie, Arménie et Azerbaïdjan

Les visites fraternelles n'ont pas manqué: celles d'évêques italiens et étrangers; nombreux ont été ceux qui ont voulu nous rendre visite, certains pour un bref salut, d'autres pour un séjour plus prolongé. Par ailleurs, nous avons été particulièrement heureux d'accueillir la session de la Commission mixte internationale de dialogue catholique-méthodiste.

Durant cette période les visites fraternelles n'ont pas manqué: celles d'évêques italiens et étrangers: hormis + Gabriele Mana, évêque de notre diocèse de Biella, et + Arrigo Miglio, évêque du diocèse voisin d'Ivrea, ainsi que leurs prédécesseurs respectifs + Massimo Giustetti et + Luigi Bettazzi, nombreux ont été ceux qui ont voulu nous rendre visite, certains pour un bref salut, d'autres pour un séjour plus prolongé. Rappelons ici + Giuseppe Bertello, nonce apostolique en Italie; + Giuseppe Cavallotto, évêque de Cuneo; + Franco Giulio Brambilla, qui a passé à Bose une semaine de retraite en septembre, avant son ordination comme évêque auxiliaire de Milan; + Giovanni Giudici, évêque de Pavia; + Paolo Magnani, évêque émérite de Trévise; + Mario Meini, évêque de Pitigliano-Sovana-Orbetello; + Tommaso Valentinetti, archevêque de Pescara et cher ami depuis longtemps de la communauté; + Piero Fragnelli, évêque de Castellaneta; + Paolo Romeo, nommé depuis quelques mois archevêque de Palerme, qui a accompagné un groupe de séminaristes de son diocèse; + Claudio Gugerotti, nonce apostolique en Géorgie, Arménie et Azerbaïdjan, qui – au cours d'une rencontre fraternelle avec la communauté – nous a faits participer aux difficultés de sa charge délicate mais aussi à sa passion pour l'unité des Église et à son amour pour les si anciennes traditions chrétiennes de ces pays; + Damian Cornel, évêque auxiliaire de Bucarest; + John Cummins, évêque émérite d'Oakland; le cardinal + Stéphanos Ghattas, patriarche émérite de l'Église copte-catholique; + Agostino Gardin, secrétaire de la Congrégation pour les Religieux. Outre la gratitude pour leur visite, nous leur assurons à tous notre souvenir et notre intercession pour leur ministère pastoral.

Durant le mois d'octobre, nous avons accueilli à Bose, à peu de temps l'une de l'autre, trois initiatives au caractère œcuménique. Une session du Conseil des Églises chrétiennes de Suède (Sveriges Kristna Råd), qui réunit les représentants des différentes Églises présentes en Suède: parmi eux on comptait des membres de l'Église luthérienne de Suède, de l'Union baptiste, du Mouvement pentecôtiste, de l'Église syro-orthodoxe de l'Église serbe-orthodoxe, de l'Armée du salut et de la Mission Covenant Church; pour les accompagner, le pasteur Peter Halldorf, fondateur et animateur de la communauté de Bjärka-Säby, dont nous avons reçu durant cette période différents membres.

Puis nous avons accueilli un bref colloque organisé par l'Institut biblique-théologique Saint André de Moscou, en collaboration avec le Comité catholique pour la collaboration culturelle de Rome, sur le thème « Les apôtres Pierre et André, une icône du futur ».

Enfin, les derniers jours d'octobre et les premiers de novembre, nous avons été particulièrement heureux d'accueillir une session de la Commission mixte internationale de dialogue catholique-méthodiste, une commission qui peut se vanter d'être la plus ancienne parmi celles dans lesquelles l'Église catholique s'est engagée immédiatement après le Concile Vatican II, mais qui est aussi connue pour le climat de dialogue fraternel et d'estime qui y règne et favorise inévitablement le bon déroulement des travaux. Les deux co-présidents de la commission sont + Michael Putney, évêque de Townsville (Australie), du côté catholique, et Geoffrey Wainwright, du côté méthodiste; l'un et l'autre avaient déjà été hôtes de Bose à d'autres occasions; parmi les autres membres, deux évêques catholiques + Michael Evans, de East-Anglia (Norwich, Angleterre) et + Joseph Osei-Bonsu, de Konongo-Mampong (Ghana); deux évêques méthodistes, + Walter Klaiber (Tübingen, Allemagne) et + Paulo Ayres Mattos (Sao Bernardo Do Campo, Brésil); ainsi que Donald Bolen du Conseil pontifical pour la promotion de l'unité des chrétiens et George H. Freeman, secrétaire général du Conseil méthodiste mondial.

Parmi les autres présences œcuméniques en communauté durant cette période, signalons encore un groupe de professeurs et étudiants de théologie pastorale de l'Université Aristote de Thessalonique (Grèce); p. Raphaël, de la communauté copte de Turin et Novara; p. Angelos, de la communauté copte de Florence; la pasteure anglicane Georgie Simpson; différents membres des Église réformées de Suisse, parmi lesquels le pasteur Pierre Burgat et sa femme Fabienne, le pasteur et notre cher ami Gottfried Hammann de Neuchâtel, ainsi que le pasteur Pierre Glardon avec un groupe de jeunes pasteurs du Canton de Vaud (Suisse).